
香港文匯報訊（記者 朱朗文 深

圳報道）粵港澳大灣區規劃即將出

台，20多名港區全國人大代表昨日

展開一連 5 天對大灣區的調研工

作，先與深圳市政府交流，再到前

海、微眾銀行及華為總部考察內地

創科發展。深圳市副市長艾學峰強

調，非常重視深港關係，雙方合作

就能匯聚更大能量，希望為大灣區

發展起示範作用。港區全國人大代

表團團長馬逢國以微眾銀行由港人

「揸旗」為例，鼓勵港人如有好主

意不妨到內地一試。

港人好主意 不妨灣區試
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慶祝成立七十九周年暨第二十五屆理監事就職典禮、青年團第四屆就職

榮 譽 顧 問：李群華 施展望 黃達群 邱季端 盧溫勝 羅興祥 顏金煒
王萬材 施世築 鍾志孟 陳聰聰 施維雄 朱銘泉

會 長：張上頂 監事長：張鐵岩
副 會 長：柯孫培 駱志鴻 黃毅輝 盧輝煌 施能獅 葉建明 施世倫

洪榮樓 徐志誠 佘德聰 蔡黃玲玲 吳文典 涂雅雅 賴新達
柯文華 謝長盛 王德全 鄭亞玲 佘靜怡 蔡念慈 佘清雲
林鵬耀 潘浩然 陳文山 施漢陽 葉志聰 顏麗园 王鴻梁
林水杰 施俊僑 謝燕川 劉凱榮 駱 鋼 黃 愷 鄭建好
黃東池 葉振強

副 監 事 長：郭亨耀 蔡世傳 佘靜雯 陳燕南 林秋宏
秘 書 長：姜玉堆 副秘書長：李志從 林永佳 黃若紅 陳麗華 呂曉東
總務部主任：吳海濱 副主任：張忠超 施純沛 蔡國安 莊樹煌
財務部主任：陳河炳 副主任：盧文錐 曾煥章 陳少玲 周長江
康樂部主任：柯子東 副主任：林愛蓮 許瑪麗 蘇文玲 洪松耀
福利部主任：傅天雨 副主任：郭亨溪 謝新典 施珊珊 留宛瑜
宣傳部主任：李遠榮 副主任：黃曼霞 戴 方 蔡榮軍 梁 雁
公關部主任：李欽聖 副主任：林儉朴 施麗專 何秀蘭 施純純 莊沁如
聯絡部主任：施能祺 副主任：顏祜爽 陳惠民 盧建南 施世超 蔡華強
發展部主任：陳祖江 副主任：蔡鴻涯 涂自澤 黃玲玲 莊渝玲 莊年華
工商部主任：林嫣文 副主任：蔡仲義 柯孫富 施秀幼 吳寧寧 許清波
教育部主任：楊乾坦 副主任：陳子珍 林智華 陳炳輝 吳麗霜 洪莉麗
婦女部主任：呂麗吟 副主任：譚微笑 柯小雅 柯淑美 曾好景 王婉萍

文 藝 團
藝 術 顧 問：潘維明 鍾 浩 陳麗華
團 長：王美晶 副團長：張安玲 蔡國安
舞 蹈 演 員：蘇麗華 葉維紅 徐美麗 鄭 萍 王小琴 翁麗茹 李玲玲

朱秀慧 鄭宣玲 蔡慧珊 陳小玲 林雲雄
歌 唱 演 員：傅 煜 鄭英雌 陳佩佩 李守信 譚淮中 吳麗霜 陳美琼

陳婉芬
樂 隊：呂孫哲 王 琴 張君毅 盧 晶 魏雄雄 陳子平 王振德

馬榮成
青年部主任：郭榮忠 副主任：楊潤色 高景波 王倩雯 邱新志 陳英棋
青 年 團
榮 譽 顧 問：柯孫培 郭亨耀
榮 譽 主 任：李欽聖 郭榮忠
榮 譽 團 長：施逸智 陳 勇
顧 問：林嫣文 陳 健 高景波 王倩雯 林世誼 洪志傑 洪錦弦

張琪騰
團 長：楊潤色 副團長：柯欣彤 郭炯樟 陳進洪 王雅雯 陳英棋

林德聰 柯志江 李 傑
秘 書 長：陳進洪 副秘書長：陳奕傑 賈 超 周中潤 尤京蓉 喻振輝

陳曉晴
秘書部主任：黃娜清 副主任：黃家瑜 聯絡部主任：李瑪麗
副 主 任：黃競玲
發展部主任：李秀蕙 副主任：林銳哥 文藝部主任：郭沅頤 副主任：郭昭賢
活動部主任：馬錦驪 副主任：戴福樹 義工部主任：蔡嘉獎 副主任：柯維山
宣傳部主任：蔡安雅 副主任：陳小榮 檔案部主任：彭 誠 副主任：許浩鎔
青年之友主任：麥美潔 副主任：吳婷婷

關注同鄉權益委員會
主 任：姜玉堆 副主任：洪連杉 丁江浩 王志鍾
社會事務委員會
主 任：張鐵岩 副主任：施養善 葉振強 林秋宏

蔡愛琴 楊榮春 施綿綿
陳國海 洪麗卿 李麗瑛
洪秀端 戴彬虹

委 員：高景波 顧 軍 郭巧麗 李鳳儀 曾煥章
許清泰 楊傑雄 施永奕 施純雄 施海彊
施正彬 楊潤色 許瑪麗

將軍澳分會
當 然 主 席：張上頂
主 席：吳文典 副主席：張鐵岩 施漢陽 洪榮樓

施養善 林水杰
創 會 會 長：葉振強
會 長：楊傑雄
常務副會長：黃清鈔 盧文革 黃 愷 施世超 盧清松

蔡榮達 雷有得 魏志偉
副 會 長：曾煥章 吳代娣 曾國家 洪松耀 許清泰

吳東河 陳英棋 陳健生 吳英傑 余柏盈
林德宣 李奕彬 林金輝

秘 書 長：許清泰（兼） 副秘書長：陳金泉 盧麗絲
蔡艷芳 陳少如
陳林琳 潘 琳
蘇思莉 許琤珊
黃倩蘭

主 禮 嘉 賓主 禮 嘉 賓
中央人民政府駐港聯絡辦公室副主任 譚鐵牛先生中央人民政府駐港聯絡辦公室副主任 譚鐵牛先生
福建省政協副主席 洪捷序先生福建省政協副主席 洪捷序先生
香港特別行政區民政事務局副局長 陳積志先生香港特別行政區民政事務局副局長 陳積志先生
全國政協常委全國政協常委、、香港福建社團聯會主席 吳良好先生香港福建社團聯會主席 吳良好先生
華閩集團董事長 陳揚標先生華閩集團董事長 陳揚標先生

謹訂於二零一八年六月五日謹訂於二零一八年六月五日(( 星期二星期二)) 下午五時三十分假座香港北角富臨皇下午五時三十分假座香港北角富臨皇
宮大酒樓舉行慶祝本會成立七十九周年暨第二十五屆理監事就職典禮酒會宮大酒樓舉行慶祝本會成立七十九周年暨第二十五屆理監事就職典禮酒會。。

香 港 福 建 同 鄉 會 第 二 十 五 屆 理 監 事 會

香港文匯報訊（記者 馬靜 北京報道）香
港基本法教育協會訪京團昨日在京拜會司法
部。訪京團團長、香港立法會議員、大律師
梁美芬在會晤後對香港文匯報表示，訪京團
在會面中就兩地司法互助、大灣區司法合作
等事宜進行了交流，希望兩地擴大刑事方面
的司法互助安排，建議在大灣區先行試點遣
返、移交等司法安排。
梁美芬說，香港與內地在商事、民事方面

的司法互助，法庭判決方面的承認和履行在
最近幾年有了逐步突破，但依然沒有一個較
大格局的司法互助的協定。香港普通法與內
地的大陸法存有分歧，在此方面走得比較慢
是可以理解的，但是在刑事司法互助方面一
直沒有任何突破。

倡政治死刑以外案件先行
為此，訪京團在與司法部會面中建議，可

以在大灣區內先行試點，先就不牽涉到政
治、死刑的案件組成專家組或委員會，在其
中安排民間的專家學者、官方代表，對這些
不涉及政治和死刑的案件進行討論，判斷是
否作出移交安排。
「在這方面國際上有相關法律規定，在同

一個國家是可行的。以前一般重犯到了香
港，香港方面都不做移交的處理。香港不能
總是這樣，可以先從民間討論或者試點開

始，慢慢來，大家都應該有一個突破和探
討。」梁美芬說：「我們不能讓一方成為另
外一方的犯罪天堂，最起碼要令這些犯罪分
子在犯罪的時候沒有那麼猖狂，要有點震懾
力。」

梁美芬冀放寬港人內地執業
梁美芬表示，在與司法部會面中，訪京團

成員還提到一些具體建議，比如增加香港在
內地委託公證人律師的數量，最好從目前的
480人增加到600人，方便更多香港律師到
大灣區工作；香港律師在內地執業的一些標
準也可以適當放寬；大灣區對香港與內地的

專業人士執行統一標準；成立粵港澳律師協
會等三地共用平台等。
此外，訪京團還在昨日上午拜會了商務
部，就大灣區資金過河、科創研究、稅制安
排、法律合作等事宜進行交流。訪京團成員
還提出希望將來港人子女在大灣區就讀可以
享受公立學校收費、醫療等便利。
訪京團還到訪中國法學會與內地法律專家

進行交流，雙方在會面中一致認為，應該有
一套完整的法理學對憲法與基本法的相關問
題作出定論，如基本法在憲法中的體制、憲
法與基本法的關係、憲法裡全國性法律地
位、香港普通法與內地大陸法融合等問題。

基教協倡灣區試行司法移交

代表昨日早上先聽取深圳市政府針對粵港
澳大灣區的工作，之後與市政府官員交

流。全國人大常委會副秘書長郭振華，香港
中聯辦副主任譚鐵牛，廣東省人大常委會副
主任黃業斌，深圳市人大常委會常務副主任
羅莉，深圳市副市長艾學峰等出席。

艾學峰：深港合作聚大能量
艾學峰發言時表示，粵港澳大灣區規劃上
升至國家發展戰略層面，對深圳、珠三角及
港澳來說都是重大機遇，深圳市政府會珍惜
這歷史機遇，並已作好準備，待規劃正式出
台後就會很快發佈實施方案。
他又指，深圳與香港合作多年，相比大灣
區其他城市有先發優勢，而市政府也非常重
視深港關係，雙方合作就能匯聚更大能量，
對大灣區有一定示範作用。
一行之後前往被稱為「特區中的特區」的

前海深港合作區，了解前海如何推動深港合
作及大灣區發展，以及該區的規劃和智慧城
市技術。其後，又到作為內地首家民營銀行
並獲得國家高新技術企業認定的微眾銀行，
了解該行如何毋須面見借貸人，單以人臉辨
識及大數據等就能確定其身份及評估風險。
代表在深圳的最後一站是位於阪田的華為

總部，他們在此考察華為除了是手機品牌的
另一面，包括推動智慧城市、智慧家居及為
鐵路和機場提供信號系統、管理系統等。

一行晚上抵達東莞，出席東莞市政府晚
宴，並與東莞市委書記梁維東及市長肖亞非
等交流。

馬逢國：深港交通網值得做
馬逢國總結首天行程時表示，深圳市政府

強調了深港交通網絡更發達、人員流通更頻
密的重要性，而這點也值得去做，但必須要
雙方合作。他又指，微眾銀行是他點名要前
往考察的地方，因他4月隨立法會考察過，

發現該行利用新科技服務微企及普羅大眾，
同時可保障客戶私隱及管理風險，是科技應
用到現實世界的良好例子，「最重要是創辦
人（董事長顧敏及首席信息官馬智濤）都是
香港人 ，證明如果香港人有點子，到內地
會大有可為，我正正就想讓大家看到這
點。」

洪為民：普惠金融對港重要
港區全國人大代表、前海管理局香港事務

首席聯絡官洪為民指，普惠金融（inclusive
finance）對香港很重要，香港同樣有微企及
中下階層人士有財務需要，但沒有太多傳統
資產可以抵押，傳統銀行及財務公司的利息
又高，微眾銀行除了利用科技惠及大眾，也
可降低借錢給「蚊型戶」的成本，最重要是
不良貸款率是比一般銀行低的0.7%，對過往
相對保守的香港有很大啟示。
代表未來4天會在東莞、中山、珠海及廣
州繼續行程。

港代表展灣區調研工作 赴微眾華為考察創科

▲郭振華、譚鐵牛、黃業斌、羅莉和艾學峰認真聽
取代表發言。 香港文匯報記者朱朗文攝

▶代表聽取工作人員介紹前海。
香港文匯報記者朱朗文 攝


